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ЗА РЕШЕНИЕМ 
ИСПОЛНЕНИЕ

Разработать деловое кон
кретное решение — лишь 
первый этап организацион
ной работы Советов. Глав
ное — организовать его ис
полнение.

Между тем, в практике 
I советских органов вашей об-
* ласти допускаются крупней

шие недостатки в контроле и 
проверке ^исполнения. Совет 
Министров РСФСР, анали
зируя работу Томского обл
исполкома по организации 
контроля и проверки испол
нения постановлений прави
тельства и собственных ре
шений, отметил, что провер
ка исполнения еще не стала 
главным содержанием орга- 
низаторекой работы облис
полкома, его отделов и уп
равлений. Тот же недостаток 
— у многих исполкомов го
родских и районных Советов 
депутатов трудящихся.

Принимаемые решения за
частую неконкретны, в них 
немало общих рассуждений, 
не указаны исполнители и 
сроки исполнения мероприя
тий, не дана принципиаль
ная оценка виновникам. В 
ряде случаев решения про
веряются тогда, когда уже 
обнаруживаются провалы в 
работе. Контроль осуществ- 

j ляется силами узкого круга
|| лиц. у  руководящих работ-

нйков отделов л управлений 
облисполкома, а также рай
онных Советов значительная 
часть времени уходит не на 
контроль и организацию ис
полнения принятых реше
ний, распоряжений и прика
зов, а на проведение сове
щаний, заседаний и подго
товку многочисленных доку
ментов.

Недостаточный уровень 
организационной работы ме
стных Советов повлек за со
бой серьезные промахи в ре
шении хозяйственных задач. 
В минувшем году промыш
ленность области не выпол
нила государственный план 
реализации продукции. Не 
справились с выполнением 
плана комбинат «Томлес», 
трест «Томлесдрев», мясо- 
промышленный трест, уп
равление по заготовкам мо
лока и молочной промыш
ленности, управление про- 

. мышленности г строительных 
материалов. • Ежегодно не 
полностью осваиваются го
сударственные капиталовло
жения. Торгующие органи
зации не выполнили в 19в9 
году плав товарооборота, а 
управление бытового обслу
живания — плав бытового 
обслуживания населения.

Крупные недостатки име
ются в сельском хозяйстве. 
Производство молока в кол
хозах и совхозах в 1969 году 
сократилось на 6 процентов, 
а производство мяса — на 1 
процент по сравнению с 
1968 годом.

На многих промышленных 
предприятиях, в строитель
ных организациях, колхозах 
и совхозах допускаются 
большие потери рабочего 
времени, непроизводитель
ные расходы. Это результат

низкого уровня государст
венной дисциплины, слабой 
ответственности за поручен
ное дело у части руководя
щих работников.

Томский горисполком не 
раз подвергался критике за 
медленное строительство ка
нализационных сооружений. 
Заведующему областным от
делом коммунального хозяй
ства тов. Шумилину и глав
ному врачу облсанэпидстан- 
ции тов. Фоминой потребо
вался целый год для разра
ботки мероприятий, которые 
будут способствовать очист
ке водоемов Обь-Иртышско- 
го бассейна.

Почти полгода потребова
лось начальнику управления 
культуры тов. Паршину на 
подготовку предложений о 
том, какие меры для улуч
шения организации массо
вого отдыха и культурного 
обслуживания населения 
принимаются в нашей обла
сти.

На прошедшей недавно 
сессии областного Совета, 
где был обсужден вопрос об 
организации контроля и 
проверки исполнения поста
новлений правительства и 
собственных решений, депу
таты наметили меры для 
улучшения организационной 
работы местных Советов. 
Мы должны очень напря
женно поработать, чтобы 
выполнить большие задачи, 
поставленные перед томича
ми в постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР от 11 декабря 1969 го- 

_ да «О мерах по ускоренному 
развитию нефтедобываю
щей промышленности в За
падной Сибири». Важны ра
ботоспособность каждого ис
полкома, деловитость каж
дой постоянной комиссии, 
активность и личная заинте
ресованность каждого депу
тата.

Местные Советы долягны 
стать настойчивыми помощ
никами областной партий
ной организации в осуще
ствлении колоссальной про
граммы по строительству 
нефтепровода Александров
ское — Томск — Анжеро- 
Судженск, других сооруже
ний нефтедобывающей про
мышленности, города Стре- 
жевого, дорог, аэропортов, 
линий электропередач, связи 
и т. д.

Необходимо обеспечить 
быстрое развитие сельского 
хозяйства области. В бли
жайшие годы население раз
вивающихся районов неф
тяной, газовой и лесной про
мышленности не должно 
испытывать недостатков в 
продуктах сельского хозяй
ства. В ближайшие годы 
следует значительно увели
чить поголовье коров и про
изводство молока в совхозах, 
обслуживающих нефтяни
ков, геологов и строителей, 
а также в подсобном хозяй
стве нефтепромыслового уп
равления «Томскнефть». Все 
это потребует большого на
пряжения сил работников

сельского хозяйства, совет
ских и сельскохозяйствен
ных органов.

Уже в текущем году про- 
, изводство зерна должно вы

расти на 38 процентов, моло
ка и мяса — на 6, яиц — на 
36 процентов. Планом на 
1970 год предусматривается 
закупить .мяса на 1.200 тонн, 
молока — на 10 тысяч тонн, 
яиц — на 6 миллионов штук 
больше, чем было закуплено 
в 1969 году. Поголовье коров 
должно быть увеличено на 
4—5, свиней—на 10—12 про
центов.

Позаботиться о полном 
обеспечении населения раз
вивающихся районов карто
фелем и овощами не менее 
важно. Руководители хо
зяйств и сельскохозяйствен
ных органов обязаны при
нять меры для выполнения 
плана производства карто
феля и овощей в Александ
ровском, Каргасокском, Па- 
рабельском и Колпашевском 
районах.

Программа развития сель
скохозяйственного производ
ства области является важ
ной составной частью созда
ния нефтепромышленного i 
комплекса Западной Сибири.

Большая организаторская 
и массово-разъяснительная 
работа предстоит в.связи . с 
письмом ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении 
использования резервов 
производства и усилении ре
жима экономии в народном 
хозяйстве». Она уже нача
лась, и во многих коллекти
вах не просто одобряют этот' 
документ, а вскрывают ре
зервы, объявляют широкий 
поход за экономию и береж
ливость.

Все отделы, управления, 
ведомства, райгорисполкомы 
обязаны мобилизовать тру
дящихся на повышение эф
фективности общественного 
производства, высокую про
изводительность труда,
улучшение качества продук
ции, быстрейший ввод в 
действие и освоение произ
водственных мощностей.

Все работники советского 
аппарата большую часть 
времени должны занимать
ся организаторской работой, 
обеспечивая выполнение по
становлений правительства 
и решений облисполкома.

Особая роль в этом при
надлежит сельским и посел
ковым Советам. От энергии 
и настойчивости этих самых 
массовых ячеек Советской 
власти во многом зависит 
существо дела, успешное ре
шение народнохозяйствен
ных задач.

Документы партии и пра
вительства, решения мест
ных органов власти направ
лены на расцвет Отчизны, 
на благо каждого из нас. 
Вот почему мобилизующая 
сила их огромна. Нужны 
лишь настойчивость, разво- 
ротливость тех, кто ответ
ствен за судьбу принятых 
документов и решений.

Валентина Пюстонена — мерительной техникой она секретаря комсомольской 
метролог. Работу в Том- успешно совмещает с учебой .
ской лаборатории государ. в приборостроительном тех- организации лаборатории, 
ственного надзора за из- никуме и обязанностями Фото С. Городецкого,
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ЕСТЬ
ПОЛУГОДОВОЙ!

Осшювский лесозаготови
тельный пункт Парабельско- 
го леспромхоза 31 марта 
выполнил план первого по
лугодия' по заготовке и раз
делке леса. Вместо 43 тысяч 
кубометров уложено в шта
беля нижнего склада 44.223.

К. ДЕЕВ.

В П Е Р Е Д И -
БЕРЕЗКИНЦЫ

Первый квартал юбилей
ного года принес тружени
кам совхоза «Рыбаловскнй» 
Томского района новые ус
пехи. Первенство среди от
делений совхоза удерживает 
Березкинская ферма. Здесь 
надои составляют 1.242 ки
лограмма молока на одну 
корову, что на 46 килограм
мов больше, чем в этот же 
период прошлого года. До
ярка этой фермы В. С. Ви
кулова надоила от каждой 
коровы 1.519, а С. И. Соко
лова — 1.446 килограммов 
молока.

Неплохих результатов до
бились и животноводы Зор- 
кальцевского отделения. От 
каждой коровы за три меся
ца получено по 995 кило
граммов молока. Самый вы
сокий результат у пере
довой доярки отделения 
3. Г. Никитиной — 1.516 ки- 
логпаммов.

Надой на Нелюбинской 
Ферме совхоза на одну фу
ражную корову составляет 
976 килограммов.

На сборочном участке цеха № 1 Томского электромеха
нического завода более 20 лет трудится слесарем-сборщн- 
ком ударник коммунистического труда Андрей Андре
евич Пронько. Работая на сборке отбойных молотков в 
экспортном исполнении, он ежедневно добивается высоких 
производственных показателей.

Фото в. Ефименко.

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ ’
в обкоме КПСС состоялось бовещание по подготовке к 

выборам в Верховный Совет СССР. В нем приняли уча
стие заведующие . организационными, отделами, отдела
ми пропаганды и агитации райкомов и горкомов партии и 
секретари исполкомов районных и городских Советбв.

Заведующие отделами обкома КПСС Е. А. Вологдин,
М. А. Иволгин, секретарь, облисполкома П. Д. Беленко 
рассказали собравшимся о задачах массово-политической 
и организационно-технической подготовки к предстоящим 
выборам в Верховный Совет СССР.
■ На совещании были также заслушаны сообщения за
местителя заведующего организационным отделом Том
ского горкома КПСС В. А. Беляева, заведующего ор
ганизационным отделом Колпашевского горкома КПСС 
В. И. Сидоркина, секретаря Асиновского райисполкома 
3. А.. Гусевой и других о ходе подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР в районах нашей области.

В заключение выступил второй секретарь обкома пар
тии А. И. Кузнецов.
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ПОЧИН КОЛОМИНЦЕВ ПОДДЕРЖАН

ПОЛТОРА
КВАРТАЛЬНЫХ

Птицеводство —- доход
ная отрасль в совхозе «Мол- 
чановский». В прошлом году 
от продажи яиц хозяйство 
получило 56 тысяч рублей 
чистой прибыли.

Хорошо работают птице
воды и в нынешнем году. За 
три месяца птичницы полу
чили по 58 яиц на курицу- 
несушку. Это на 21 яйцо 
больше, чем за тот же пери
од прошлого года.

Квартальный план прода
жи яиц перевыполнен в пол
тора раза. Е. Кузнецова, 
Э. Фишер, В. Шмидт, 
М. Гылко заботливо ухажи
вают за своими питомцами, 
хорошо кормят птиц. Только 
в марте получено по 20 яиц 
на несушку. Большая часть 
продукции птицефермы сов
хоза «Молчановский» от
правляется нефтяникам се
верных районов.

А. ПРОЩЕНКО. 
Молчановский район.

25 марта состоялось соб
рание коллектива Нестеров- 
ской фермы совхоза имени 
Шишкова. Рабочие обсудили 
инициативу совхоза «Коло- 
минский» Чаинского района, 
призвавшего тружеников се
ла летом отремонтировать 
все помещения для скота, 

i  Нестеровская ферма уже го

това к проведению весеннего 
сева, а к 1 мая будет закон
чен ремонт сеноуборочных 
Машин. В период между ве-. 
сенним севом и началом за
готовки кормов механизато
ры займутся ремонтом скот
ных помещений. Предстоит 
подготовить два коровника и 
два телятника. Необходимые

строительные материалы бу
дут запасены своеврёменно.

Бюро райкома партии 
одобрило инициативу кол
лектива Нестеровской фер
мы. Хозяйства Парабельско- 
го района начали подготовку 
к летнему ремонту.

В. ПАЛИНОВ.
Парабельский район.

МАШ ИНА-КОНТРОЛЕР
Заканчивается отладка 

оригинальной машины в це
хе шахтных кабелей «Том- 
кабйля». Соединенная почти 
с сотней станков, она мгно. 
венно примет сигнал с рабо
чего места в случае поломки 
и вызовет слесаря. Машина- 
сигнал, автоматически фик. 
сирующая все неполадки, 
поможет систематизировать 
причины неисправностей и 
оперативно их устранять. С 
помощью этой машины ста
нет учитываться также ко
личество выпускаемой про. 
дукции. Об этом будут «док

ладывать» ей тридцать пять 
станков из ста, поставлен
ных под контроль.

Ю. САЗОНОВ.

ПО СТОПАМ ОТЦОВ
Отец у Галины Калугиной 

— бурильщик, работающий 
более десятка лет в Западной 
нефтеразведочной экспеди
ции. В дин школьных кани
кул она нередко вместе с 
отцом бывала на буровой. 
Может быть, под влиянием 
увиденного или по совету 
отца после окойчания в про. 
шлом году Нововасюганской 
средней школы Галя оста
лась работать в нефтеразве
дочной экспедиции. Ее долж. 
ность — лаборантка. Она на 
буровых — хозяйка. Работа 
ответственная: следить за
параметрами глинистого ра
створа.

По стопам отца пошла 
Евдокия Федюшкина, дочь 
начальника цеха бурения

Е. Е. Федюшкина. Она лабо
рантка геологического отде. 
ла Западной нефтеразведоч
ной экспедиции. Второй год 
после окончания Нововасю
ганской средней школы ра. 
ботает лаборанткой по гли
нистым растворам и Наташа 
Сысолятина, техником-гео- 
логом трудится выпускница 
школы Евдокия Асташкова. 
Хорошая смена растет у от- 
цов-нефтеразведчиков.

Т. КУРИЛОВИЧ.

КНИГА КУРОРТОЛОГОВ
Университетское изда

тельство передало Томскому 
научно - исследовательскому 
институту курортологии сиг
нальный экземпляр сборни, 
ка трудов института. Он 
называется «Курортные ре
сурсы Сибири и задачи их

освоения». В этой книге, 
объемом в 200 страниц с 
лишним, опубликованы ра. 
боты доктора географиче
ских наук В. И. Русанова, 
кандидата геолого-минера
логических наук Б. Ф. Ми. 
хальченко, младших науч
ных сотрудников Э. С. Яко. 
венко, Г. П. Строителевой, 
В. В. Быковой и других сот
рудников института. В сбор
нике также принимают уча
стие ученые Хабаровска, 
Владивостока, Новосибир. 
ска, Красноярска, работни
ки сибирских- курортов. В 
материалах книги рассмат. 
риваются проблемы геолого
минералогических ресурсов 
курортно-лечебных местно
стей Сибири, их климат, а 
также вопросы организации 
санаторно-курортного дела.

Н. МИХАИЛОВ.

В НАРОДНОМ Т Е А Т Р Е -  
ПРЕМЬЕРА

Народный драматический 
театр Дома культуры имени 
Николая Островского пока, 
зал подготовленный им 
спектакль по пьесе Георгия 
Мдивани «Твой дядя Ми
ша». Новая работа театра 
рассказывает о трудной и 
интересной судьбе старого 
чекиста, о преемственности 
революционных традиций, о 
тесной взаимосвязи поколе, 
ний. В спектакле заняты са
модеятельные артисты Ана
толий Качанов, Евдокия Ба
грова, Александр Работиов, 
Валентина Шуляк., Нина Чн. 
жова и другие. Режиссер- 
постановщик спектакля — 
Геннадий Пименов, худож. 
ник — Петр Кузнецов.

И. ГУРСКИИ.

ТЕХНИКА ДЛЯ 
НЕФТЕПРОВОДА

В район Прохоркина и 
Вертикоса для расчистки 
трассы под строительство 
нефтепровода Александров
ское — Томск — Анжеро- 
Судженск из Томска прибы
ли три бульдозера, один 
трактор ТДТ-75 и автомо
биль КРАЗ. От Могильного 
Мыса, что Находится в Кол
пашевском районе, до Вертн- 
коса машины прошли своим 
ходом. Сейчас прибывшая 
техника включилась в ра
боту. К. ТИМОФЕЕВ.

СОВМЕСТНОЕ 
СОВЕТСКО-ИРАНСКОЕ 
КОММЮНИКЕ

В совместном советско- 
иранском коммюнике -гово
рится, что во время пребы
вания в Иране Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный 
и сопровождающие его лица 
посетили Тегеран, Исфаган 
и остров Харк, где осмотре
ли ряд промышленных пред
приятий.

В коммюнике подчерки
вается, что отношения меж- 

, ду Советским Союзом и 
Ираном продолжают укреп, 
ляться на основе взаимного 
уважения суверенитета, на
циональной независимости, 
равноправия и невмешатель
ства во внутренние дела 
друг друга.

Эти отношения являются 
конкретным примером прак
тического претворения в 
жизнь принципов мирного 
сосуществования государств 
с различными социальными 
системами. С особым удов
летворением было отмечено, 
что советско-иранская госу
дарственная граница являет, 
ся границей мирж- и сотруд. 
ннчества двух стран.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
подтвердил стремление Со
ветского Союза и впредь 
строить отношения с сосед
ним дружественным- Ираном 
на принципах миролюбивой 
внешней политики, основы 
которой были заложены соз
дателем Советского государ
ства В. И. Лениным.

В коммюнике отражено 
особое значение сотрудниче
ства в области экономиче. 
ских отношений между 
СССР и Ираном, которое 
отвечает их интересам.

В ходе откровенного и по
лезного обмена мнениями по 
важным международным 
проблемам, подчеркивается 
в коммюнике, стороны кон
статировали, что их позиции 
в ряде вопросов близки или 
совпадают.

В коммюнике говорится, 
что. проявляя серьезную 
озабоченность сохраняю
щимся опасным положением 
на Ближнем Востоке, сторо-, 
ны выразилр свое твердое 
намерение вместе с другими 
миролюбивыми государства
ми добиваться осуществле
ния всех положений резолю
ции Совета Безопасности 
ООН от 22 ноября 1967 го
да. Было подтверждено, что 
освобождение оккупирован- . 
ных Израилем территорий 
является' основным условием 
урегулирования этого кри
зиса, а также выражено 
осуждение бомбардировок 
территорий и мирного насе
ления арабских стран. В 
коммюнике отмечается, что. 
прочное урегулирование на 
Ближнем Востоке может 
быть найдено при условии 
уважения законных прав 
арабских народов.

Стороны выразили озабо- 
ченность продолжающейся 
войной во Вьетнаме. Они 
надеются, что на парижских 
переговорах будут предпри
няты усилия с целью пре
кращения этой войны.

Стороны считают, что 
мирное урегулирование во 
Вьетнаме может быть до
стигнуто на основе Женев

ских согдашений 1954 года 
и уважения права вьетнам
ского народа самому •' опре
делять свою судьбу -без ийо^, 
странного вмешательства,

Стороны решительно тре
буют безоговорочного пре. 
творения в жизнь Деклара
ции Генеральной Ассамблеи 
ООН о предоставлении HesaV 
висимости странам и наро
дам, находящимся под коло
ниальным господством.

Далее в коммюнике гово
рится, что советская сторо
на информировала иранскую 
сторону о мерах, которые 
предпринимаются для подго
товки созыва общеевропей
ского совещания по вопро
су о европейской безопасно
сти. Иранская сторона под
твердила, что обеспечение 
безопасности в Европе яв
ляется одним из . важных 
факторов, который может 
повлия'*ь на улучшение об
щего международного поло
жения.

Касаясь вопроса о разору
жении, указывается в ком
мюнике, стороны подтверди, 
ли, Что осуществление все
общего и полного разоружу, 
ния, включая ядерное ра
зоружение,- при эффектИ'В- 
ном международном контро
ле, а также создание зон, 
свободных от ядерного ору
жия, в том числе на Сред
нем и Ближнем Востоке, 
явились бы действенными 
мерами по укреплению меж
дународной безопасности и 
обесиече'нию всеобщего ми
ра.

С удовлетворением отме
тив вступление в силу До
говора о . нераспространении 
ядерного оружия, стороны 
выразили надежду,  ̂ что . к 
нему присоединится еще 
большее число государств.

Стороны выразили, свою 
готовность й впредь практи- 
ковать откровенный обмен 
мнениями как по вопросам 
развития двусторонних от
ношений, так и по важней
шим международным, про
блемам, и в этих целях про
должать сложившуюся и 6и. 
равдавшую , себя традицию 
личных контактов и вст|)еч 
на различных уровнях. Была 
достигнута договоренность, ■' 
что по приглашению .Вер
ховного Совета СССР Со- 
ветский Союз посетит иран
ская парламентская делега
ция.

Стороны считают, что ви
зит Председателя Презилич- 
ма Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного в Ипан й 
состоявшийся полезный об
мен мнениями по вопросам, 
представляющим взаимный 
интерес, будут способ'-тво- 
вать укреплению дружбы и 
еще большему развитию до- 
брососедских отношений 
меж!ду Советским Союзом, и 
Ираном, делу всеобщего ми
ра.

От имени 'Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства 
Н. В. Подгорный перепал 
шаху Ирана Мохаммед-ч Ре- 
за Пехлеви и шах1йне Фарах 
Пехлеви приглашение поее,- ' 
тить Советский Союз с офи
циальным визитом. Пригла
шение было принято с бла
годарностью.

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС, 
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет 
КПСС, Президиум Верховно
го Совета СССР и Совет 
Министров СССР с глубо
ким прискорбием извеща
ют. что 31 марта 1970 года 
на 76-м году жизни после 
тяжелой болезни скончался 
выдающийся военный дея
тель, один из активных стро

ителей Вооруженных Сил 
СССР, видный- советский 
полководец, кандидат в чле
ны ЦК КПСС, депутат Вер
ховного Совета СССР, два
жды Герой Советского Сою
за. Маршал' Советского Сою
за Тимошенко Семен Кон
стантинович.

Президиум Верховного Совет Министров 
КПСС Совета СССР СССР
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Ml КРАСНОЕ ЗНАМЯ о апреля 1970 года

у р о ж а й  
О 'Тв е те  б р и г а д а

ЗемляД комбайны и трак
торы, сельскохозяйствен
ные машины, семена — все 
находится во владении ме- 
ханизировагшых бригад. 
Сейчас это главные распо
рядители производственных 
мощностей в колхозах. 
Бригада обрабатывает по
ля, заботится об их плодо. 
родий, засевает пашни, уби
рает урожай, готовит тех

нику и кадры механизато
ров.

В юбилейном году, ког
да рабочие и специалисты 
совхоза «Кожевниковский» 
обратились  ̂ ко всем хозяй
ствам области с призьшом 
собрать с каждого гектара 
не меньше 24 центнеров 
зерна, как никогда, важной 
становится роль механизи
рованных бригад в борьбе 
за высокую культуру зем

леделия. Механизированные 
бригады трудятся под деви
зом: на земле хозяйство
вать разумно, экономно, 
стремиться взять от пашни 
все, чем может одарить она 
трудолюбивые руки хлебо
роба. О многолетнем опы
те, Накопленном бригадой, 
рассказывают сегодня на 
страницах газеты механнза. 
торы колхоза имени Ждано
ва Зырянского района.

Нет п р е д е л а  м еч те  
х л е б о р о б а

я  потомственный крестьянин, землю люб
лю, знаю, что и когда ей требуется, много лет 
ухаживаю за пашней. Но все равно каждая 
весна для меня не только праздник: она
приносит особые заботы, неожиданные трево
ги, порой и огорчения. Вот хотя бы взять 
прошлый год. Такого трудного сезона давно 
не припомню. Небывалый весенний паводок 
сменили жара и засуха. Сеять начали поздно 
— 25 мая. Не везде сумели хорошо обрабо
тать почву. А когда пришло время уборки, 
полили дожди.

Природа решила устроить земледельцам 
трудный экзамен. Но все-таки мы убрали все 
зерновые до последнего гектара, напахали бо
лее 1.650 гектаров зяби. С каждого гектара 
пашни получили по 16,2 центнера зерна — 
больше всех в Зырянском районе. На отдель-. 
ных участках урожайность пшеницы превы
шала 2S центнеров с гектара. Мы сумели за
готовить в изобилии грубых и сочных кормов, 
в достатке запаслись соломой.

Многие зерновые хозяйства района, да и 
области, в условиях прошлого года могли 
только мечтать о стопудовом урожае с гекта
ра. Для нас Же это было шагом назад, потому 
что за два предыдущие года мы получали в 
среднем по 18—1У Центнеров зерновых с гек
тара. Что нам помешало в прошлом году? 
Кроме погоды, недостаточная подготовка се
менного фонда.

Готовность к полевым работам решают 
кадры опытных механизаторов; Поэтому под
готовку к весне мы начинаем с обучения мо- 
-тодых трактористов и комбайнеров, не реже 
одного раза в два года переаттестовываем и 
ветеранов. Кроме того, независимо от стажа и 
опыта работы, раз в неделю собираем всех 
механизаторов на техническую учебу.

Много лет зырянцев критикуют на всех со
вещаниях за плохое качество подготовки се
мян. Были огрехи н у нас. Осенью часть се
мян пшеницы повышенной влажности мы вы
нуждены были сдать в заготпункт.

Для создания гарантированного запаса се
мян завезли недавно 200 центнеров овса и 
пшеницы по обменному фонду.

Проверка показала, что семена отвмают 
требованиям по. чистоте, влажности, всхоже
сти.

Организация ремонта техиишг значпте.чь- 
но отличается у нас от других хозяйств. Сель
скохозяйственные машины, примеру се
ялки, мы ремонтпруе.м сразу после окончания 
.посевной, то же — п с сеноуборочными маши
нами. Тракторы мы ставим на ремонт или 
техуход независимо от времени года, как 
только машина отходит положенный срок. 
Раньше каждый механизатор ремонтировал те 
машины, на которых работает. В 1967 году 
мы решили изменить порядок, и из нашего 
«золотого фонда» механизаторов назначили 
постоянным, мастером-наладчиком Алексея 
Андреевича Михеепко. В юбилейном году соз
дали постоянную ремонтную группу из 5 че- 
лов'ек. I

Сейчас все тракторы готовы к работе, от
ремонтированы сеялки, плуги, культиваторы, 
исправны силосоуборочные комбайны и все 
сеноуборочные машины. Одним словом, мы 
готовы хоть сегодня в поле. Вот что дает кол
хозу по-хозяйскп организованная ремонтная

служба.
В колхозе давно п по достоинству оценили 

роль органической и минеральной подкормки 
. в создании зернового изобилия. Хорошо удоб
ренные пашни и луга даже в прошлом году 
позволили нам собрать сравнительно высокий - 
урожай зерна и заготовить кормов столько, 
что более 500 тонн силоса мы смогли продать 
колхозам имени Карла Маркса и Калинина, а 
солому у нас покупают даже в Первомайском 
районе.

В прошлом году мы начали оборудование и 
строительство специальных помещений для 
хранения мпнеральцых удобрений, хотя и 
раньше под от1;рытым небом они не лежали: 
занимали для эти.х целен несколько старых, 
по добротных амбаров.

Нынче завезли 12 тонн калийных удобре
ний, 24 тонны гранулированного суперфосфа
та. 120 тонн аммиачной селитры. Думаем, как 
н раньше, кроме пашни, подкормить много 
лугов и клевер. Прошлогодний опыт, когда 
на 100 гектарах удобренных лугов мы загото
вили по 14 центнеров сена с гектара (на ле
жавших рядом не1юд1юрмленных участках 
всего по 8 —9 центнеров), явился для нас хо
рошим уроком.

Вот только одно не устраивает — большие 
затраты времени на подкормку лугов. Правда, 
есть выход — применение авиации. В Зырян
ском районе некоторые хозяйства с успехом 
пользуются услугами крылатых помощников. 
Например, в откормсовхозе в прошлом году 
была произведена подкормка с воздуха 1.200 
гектаров лугов. Весь объем работ выполнен за 
4 дня, затрачено средств в несколько раз 
меньше, чем при наземной обработке. Причем, 
урожайность лугов при воздушной подкорм
ке выше, чем при обычном способе внесения 
удобрений.

В нашем хозяйстве не везде целесообразно 
применять авиацию: поля мелковаты. Но с 
вводом в нынешнем году 200 гектаров новых 
земель, осваиваемых 1IMK-5, мы непременно 
воспользуемся-авиацией.

Теперь несколько слов о прнмененпи в кол
хозе органических удобрений. Мы с каждым ' 
годом расширяем вывозку на поля торфяных 
компостов. Нынче начали ее с ранней осени. 
Работали два отряда плодородия — механиза
торы отделения «Сельхозтехники» и наши 
трактористы на десяти «Беларусях» с одним 
погрузчиком. Только колхозный отряд выво
зил в день до 300 тонн торфа. К началу фев
раля объединенными усилиями на поля было 
доставлено около 36 тысяч тонн удобрений.

Еще хочу сказать о сроках посевной кампа
нии. -Даже в прошлом 1'оду мы уложились за 
8 дней. Нынче планируем провести сев за 
5—6 дней, хотя график предусматривает 10 
дней. Техники вполне достаточно. Наши луч
шие трактористы Н. Лиманов, Б. Филиппов, 
В. Марковский, И. Борисов, А. Беляев и дру
гие засевали по 30—50 гектаров за день.

В жаркие дни посевной на полях у нас за
нято совсем немного людей. Вот уже третий 
год на «Беларусях» ведем сев без сеяльщиков, 
а высвобожденные люди используются на дру
гих работах.

Хозяйство паше па подъеме, год от году ра
стет коллективное богатство, крепнут личные 
хозяйства колхозников. Но всякий раз, мыс
ленно заглядывая в будущее, вндпшь в меч
тах наши нивы еще изобильнее.

Н. ПЕРМИНОВ, 
бригадир механизированной бригады 

колхоза имени Жданова.

Заботы  « зе л ен о г о  ц е х а »
Нашр 'звено будет выращивать кукурузу 

третий год. Вдвоем с трактористом Дмитрием 
Андреевичем Решетниковым осуществляем; 
полный цикл работ на 150 гектарах. Только 
во время посевной, а также на уборке и от. 
возке зеленой массы, принимали участие дру
гие механизаторы колхоза.

Кукуруза — культура особенная, с «харак
тером», на бедной почве ее не вырастишь, она 
требует к себе постоянного внимания и тща
тельного ухода. Вот почему все заботы куку
рузоводов начинаются с земли.

■участки, отведенные под кукурузу, сущест
венно разнятся по составу почв, но все они, 
без исключения, требуют основательной под
кормки минеральными п органическими удоб
рениями.

В прошлом году мы, признаться, недооце
нили важности предварительной работы по 
обогащению почвенных ресурсов, что, в ко
нечном счете, сказалось на урожае. В среднем 
получили по 226 центнеров зеленой массы с 
гектара. Для наших земель это неплохо, но 
можно было добиться более высокого резуль
тата. Критически оценив недостатки, мы на
чали работу по закладке нынешнего урожая 
еще осенью. Примерно в 6 километрах от 
центрального отделения колхоза механизато
ры районного отделения «Сельхозтехники» 
ведут торфоразработку. Отсюда вывозят, тор- 
фяиш'1 1Ю-МП0СТ два отряда: колхозный н отде
ления «Сельхозтехники». Мы сумели активно 
использовать осень п по малоснежью пере
везли на поля большую часть удобрений. Око
ло 6 тысяч центнеров торфа было вывезено 
на земли, оставленные под пары, более 20 
тысяч тонн удобрюний внесли на участки. Где 
будем выращивать кукурузу. В отдельных 
местах на гектар кукурузного поля пришлось 
по 150 II даже по 200 тонн удобрений. При
чем распределение биотоплива провели диф
ференцированно. Например, глинистые н суг
линистые участки (их у нас под посевами ку
курузы не меньше 30 гектаров) подкармли
ваем значительно обильнее н тем самым обес
печиваем примерно одинаковую урожайность 
на всей площади кукурузного поля.

Но вывозка удобрений — это еще полови
на дела; нужно подготовить торфяной ком
пост так, чтобы он хорошо смешивался с поч
вой. С началом таяння снегов удобрения на
чинают растворяться, и в это время мы раз
волакиваем нх по всем участкам поля, при
меняя для этих целей ДТ-54.

Для посева нынешнего года запасено 55 
центнеров семян кукурузы. Они своевременно 
и тщательно очищены, проведена контроль
ная проверка на всхожесть. Вместе с семе
нами думаем внести в почву минеральные 
удобрения. Сроки посевной кампании предпо
лагаем сократить до 4 —5 дней. К этому мы 
готовы: техипческое-.состоянне машин хоро
шее. при норме 10 гектаров на трактор «Бе
ларусь» мы в прошлом году с Д. Решетнико
вым засевали по 20 гектаров за день, выпол
няя задание на 200 процентов. Нынче плани
руем уложиться в намеченные сроки даже без 
посторонней помощи.

Нам не приходится искать на стороне хоро
ших механизаторов. Опытные, с многолетним 
стажем трактористы Иван Григорьевич- Бори
сов, Николай Захарович Лиманов, Борне Ни
колаевич Филиппов, комбайнеры Рафаил Ар
сентьевич Конюков И Иван Петрович Крупцев 
составляют ядро отряда, учат молодых про
фессиональным секретам. Любой из них все
гда охотно помбгает нашему зве.ну.

Вот уже два года мы убираем кукурузу 
цикличным методом. Даже в прошлом году 
затратили на уборку меньше 12 дней. На от
возке зеленой массы работали 10 тракторов 
«Беларусь», и два ДТ-54 водили силосоубо
рочные комбайны.

Сейчас решающий этап подготовки к весен
нему севу. Нас беспокоит только одно—тех

ническое состояние сеялок. Машины отрабо
тали по 9—10 сезонов и «устали». А в 
остальном, мы заявляем это от имени механи
заторов отряда, наше кукурузоводческое зве
но обязуется в нынешнем году трудиться так, 
чтобы конвейер «зеленого цеха» работал бес
перебойно.

В. МАРКОВСКИЙ, 
тракторист-кукурузовод.

Чуткие руки н ал адч и ка
Наша профессия—одна из самых молодых 

на селе. Прижилась она прежде всего в тех 
колхозах и совхозах, где привыкли хозяйство
вать по всем правилам эконо.мичесной науки, 
где долголетняя, безупречная служба машин 
— дело чести коллектива механизаторов. В 
нашей бригаде к услугам наладчиков обрати
лись еще в 1967 году. Кандидатуру выбирали 
недолго: в бригаде много опытнейших механи
заторов, любящих технику. На курсы подго
товки слесарей-иаладчпков посчастливилось 
попасть мне, по с равным успехом могли 
поехать учиться многие из моих товарищей.

Мы уже несколько лет ремонтируем техни
ку по круглогодовому циклу. Закончились, 
скажем, весенне-полевые работы — сразу же 
ремонтируем посевную технику. То же — и 
после сенокоса пли уборочных работ. Нан. 
больший экономический эффект приносит та
кой Д1етод при подготовке тракторов, комбай
нов п автомашин. Расскажу, для примера, как 
обеспечиваем готовность тракторов.

Точное соблюдение графиков осмотров и 
техуходов стало законом для механизаторов 
бригады. Большинство трактористов — спе
циалисты с многолетним стажем, люди доб
росовестные, но у некоторых бывают срывы. 
А механизм требует постоянной заботы, ре
гулярного ухода. Пропустил недобросовест
ный тракторист два техухода, глядишь — 
серьезная поломка; трактор стоит на ремонте 
несколько дней. Допустили сегодня небреж
ность несколько механизаторов — завтра вы
шла из строя треть колхозного парка. А что 
это значит для бригады? Приведу только две 
цифры. Механизаторы от общего числа кол
хозников составляют у нас около 20 процен
тов, а выполняют они почти 70 процентов 
объема работ. Посчитайте теперь, во что обо
рачивается вынужденный простой даже одно
го трактора.

■уже два года, как наша бригада перешла 
на талонную систему обслуживания техники. 
Поясню, что это такое. В ее основе—обосно
ванные нормы расхода горючего и технические 
требования эксплуатации машин. Трактори
стам ДТ-75 II ДТ-54 выдается талон на 600 
литров горючего, водители МТЗ-50 получают 
талон на 460 литров. Как только горючее кон
чается, тракторист обязан провести очередной 
техуход. Контроль за качеством исполнения 
осуществляют начальник машинного двора 
пли механик. Если нет срочного ремонта, я 
как наладчик помогаю трактористу. Только 
после выполнения всех предписаний техниче
ского осмотра или ухода заправщик может 
выдать новый талон.

В дни весеннего сева техуход приходится 
делать уже на третьи сутки. Но несмотря на 
предельную загруженность, любой трактор 
останавливается для осмотра н ухода, как 
только заканчивается срок действия талона. 
До текущего ремонта каждый механизатор 
проделывает в среднем по 15—18 летучих ос
мотров I! теху.ходов. Это нововведение позво
лило увеличить срок службы тракторов по 
крайней мере в полтора раза.

За последние годы колхозный парк попол
нился новыми тракторами и машинами (толь
ко тракторов у нас более 20). Поэтому мы 
решили усовершенствовать организацию тех
нической II ремонтной службы. Создана по
стоянная ремонтная группа из 5 человек. 
Создание ремонтной группы позволяет гото
вить сельскохозяйственную технику надежно 
и, главное, гораздо быстрее.

Профессию наладчика иногда сравнивают с 
работой сапера. Это, конечно, большое пре
увеличение. Но все-таки я скажу так; и там, 
и здесь требуются верный глаз снайпера и 
чуткие руки настройщика, способные уловить 
малейший дефект в железном организме 
двигателя.

Мне нравится моя работа. И я заверяю от 
имени механизаторов нашей группы, что под
готовленная нашими руками техника будет 
работать безотказно в юбилейном году.

А. МИХЕЕНКО, 
слесарь-наладчик.

Мария Федоровна Леухина — одна из тех, 
кто создает зеленый наряд Томска. За 
умение и добросовестность она за восемь лет 
работы в горкомхозе неоднократно награжда
лась почетными грамотами горисполкома.

Фото Н. Недерова.

Ленинская пятница в районе
В Тегульдетском районе прошла очередная 

ленинская пятница. Лекторы районного обще
ства «Знание» выступили в коллективах с бе
седами и докладами по ленинской тематике. 
Всего их было прочитано более двадцати. 
Среди выступающих — руководители пред
приятий, партийные и советские работники.

Недавно в Тетульдете состоялась теорети. 
ческая конференция, посвященная 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина. Ее тема: 
«КПСС — руководящая и направляющая си
ла советского общества». В работа конферен
ции приняли участие политинформаторы, про
пагандисты, лекторы, слушатели политшкол.

Заканчивается подготовка к очередной тео
ретической конференции «В. И. Ленин о раз. 
Бнтни клаеббв и классовых от'иошеннй в пе
риод строительства коммунистического обще
ства». . г.!' .

Н. АРТЕМОВА.

Семинар пропагандисш
в Парабели состоялся семинар пропаганда!- 

стов района, который подвел предваритель
ные итоги учебного года в сети политпросве
щения.

Председатель райисполкома Н. А. Зимен- 
ков рассказал пропагандистам о перспективах 
развития района в связи с постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР об ускорен
ном развитии в Западной Сибири нефтедобы
вающей промышленности.

■участники семинара обменялись опытом 
работы.

В. ПАЛИНОВ.
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Работникам объединения 
предприятий строительных 
мат^иалов приятно слы
шать, что тресты «Томск- 
промстрой» и «Томскжил- 
строй» в этом году справля
ются со своими заданиями. 
Это значит, что и на заводах 
ОПеМ дела идут хорошо. 
Железобетонные конструк
ции и столярные изделия 
поступают надстройки вовре
мя. За три первых месяца 
строители получили допол
нительно 2.000 кубометров 
железобетона. Коллектив 
О П ем реализовал сверх

трехмесячного плана на 200 
тысяч рублей различной 
продукции.

Однако рабочих и инже
нерно-технических работни
ков О П ем  волнуют вопросы 
более эффективного исполь
зования производственных 
мощностей, экономии мате
риалов и улучшения каче
ства изделий. Эти вопросы 
встали во весь рост после 
знакомства с письмом ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении ис
пользования резервов про

изводства и усилении режи
ма экономии в народном хо
зяйстве».

На собрании работников 
ОПеМ первым выступил 
диспетчер К. 3. Ломаков 
(головной завод).

—■ В основных цехах еще 
велики отходы металлов,—■ 
сказал он. — Отходы полу
чаются из-за нерационально
го раскроя металла. Неудов
летворительно хранятся и 
транспортируются каркасы 
арматуры. Поэтому они не
редко приходят в негод
ность. Предлагаю изготовить

специальные приспособления 
для перевозки арматуры.

Большая озабоченность за 
полное использование обо
рудования характеризовала 
речь бригадира В. Г. Тороп- 
цева (второй завод).

— Мощность установлен
ной пилорамы позволяет 
пилить 2.500—3.000 кубо
метров леса, — говорил он. 
— Фактически получается 
1.500—1.600. Плохое обес
печение круглым лесом — 
единственная причина такой 
производительности. Мы 
можем повысить выработку

П отери —ДО м иним ум а

Четыре щупальца окунаются в огненную массу расплав
ленного стекла, н на их концах повисают малиновые ог
ненные капли. Автомат вращается, капли растут, стано
вятся пузырьками и розовеют, теряя температуру. И тог
да их обхватывают стальные ладони формовочных голо
вок, чтобы уложить на ленту транспортера уже готовыми 
колбами электрических ламп.

Восемьдесят штук в минуту выдает их автомат, за 
смену тридцать четыре—тридцать пять тысяч. Цифры эти 
характеризуют не столько возможности машины (они обу
словлены проектами), сколько мастерство настройщика 
Валерия Афанасьева, одного из лучших рабочих Том
ского электролампового завода.

Фото Э. Стойлова.

Во всех подразделениях 
Томского управления строи
тельства обсуждается пись
мо ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС п ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении ис
пользования резервов произ
водства II усилении режима 
экономии в народном хозяй
стве». Решения рабочих соб
раний начинают осуществ
ляться.

В прошлой! году томские 
строители перерасходовали 
7.610 тонн цемента и 1.700 
тонн металла. Велики поте
ри и времени, и денежных 
средств. Как уменьшить их, 
свести до минимума — об

этом говорилось на собрани
ях.

В СУ-4 треста «Томск- 
промстрой» предстоит наве
сти порядок на строитель
стве завода железобетонных 
изделий мощностью 100 ты
сяч кубометров в год. Тем
пы его возведенпя низки. 
На территории завода ско
пилось технологическое обо
рудование стоимостью 750 
тысяч рублей. Пора бы на
чать монтаж, а фундаменты 
cure не готовы. Рабочие ча
сто простаивают из-за пло
хого снабжений материала
ми. Одновременно здесь до
пускается их перерасход.

Например, при бетонирова
нии стен насосно-канализа- 
ционной станции разошлась 
опалубка п стены получи
лись толщиной 'не 250 мил
лиметров, а 350. Много не
достатков в строительстве 
«стотысячннка». Коллектив 
генподрядчика СУ-4 — 
должен исправить • положе
ние.

Ниже своих возможностей 
трудится коллектив СУ-13 
треста «Томскжилстрон». 
Си по-прежнему не справ
ляется с заданием по ген
подрядным работам. В кол
лективе плохо заботятся об 
экономии материалов, о ра

ционализации. Давно не 
слышно в управлении голо
са «Комсомольского прожек
тора», давно не собиралось 
бюро экономического ана-. 
лнза. За11дите на любую 
стройку, где трудятся работ
ники СУ-13. Всюду похоро
нены под снегом железобе
тонные конструкции, кир
пич, бетон, цемент, столяр
ные изделия. Сднако до сих 
пор руководители и общест
венные организации ничего 
не сделали для реализации 
предложений, высказанных 
на собраниях.

То же самое и в СУ-11 
треста «Томскжилстрой».

в 2 раза, не увеличивая 
численности бригады.

Бетонщик А. М. Бушме- 
лев (второй завод) сказал о 
том, что экономисты мало 
занимаются учетом расхода 
материалов по сравнению с 
существующими норматива
ми. В результате многие не 
знают, как они трудятся, 
экономно или наоборот.

—■ Рабочие, которые по
вышают качество продукции 
II добиваются экономии, 
должны поощряться, а не
радивые строго наказывать
ся, — сказал Бушмелев.

Директор СПеМ Е. А. 
Калугин доложил коллекти
ву о конкретных мерах по 
увеличению выпуска про
дукции.

— Можно сократить нор
му расхода раствора на канс- 
дый кубометр кладки, — 
говорил бригадир каменщи
ков II. Глухов. — Ведь ра
створа не хватает, и умень
шение нормы расхода даст 
дополнительно * несколько 
тонн. Велик у пас брак. Он 
получается по вине ОПСМ, 
откуда приходят плохие пли
ты перекрытий, перемычки 
II другие железобетонные 
изделия. Бывает, мы п сами 
складируем их небрежно, 
как попало. -Подъездные пу
ти к объектам таковы, что 
трудно доставить материалы 
в полной сохранйости.

С возмущением говорили 
в бригаде П. Глухова о про
стоях. Например, 11 марта 
каменщики потеряли 35 че
ловеко-часов, 12-го — 30, 
16-го—40. И так чуть ли не

На собрании работников 
ОПСМ утверждены меро
приятия, которые позволят 
добиться экономии материа
лов. В частности, за счет 
повышения заводской готов
ности панелей будет полу
чен экономический эффект— 
12 тысяч рублей на каждом 
крупнопанельном доме. В 
1970 году работники объе
динения рассчитывают сэко
номить материалов на 100 
тысяч рублей. Собрание об
ратилось с призыврм к кол
лективу С'У-! треста 
«Томскпромстрой» быстрее 
сдать в эксплуатацию цех 
моза)нчных изделий.

Н. ОВОДОВ,
секретарь парткома ОПСМ.

ежедневно. Много времени 
теряют на сортировке кир
пича, который поставляют 
предприятия управления 
промстройматериалов. Обсу
див письмо ЦК КПСС, Со
вета Министров СССГ, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, ка
менщики наметили резко по
высить производительность 
труда II улучшить качество 
работы. Бригаде Нужно по
мочь.' В СУ-11 этого еще 
не сделали.

Обсун«дение письма в 
строительных организациях 
показало, что есть много 
неиспользованных _ возмож
ностей для повышения эф- 
фентивности производства, 
для увеличения объемов 
строительства, для досроч
ной сдачи строящихся объ
ектов.

В. АНФИНОГЕНОВ.
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В МАРТЕ РЕДАКЦИЯ ПОЛУЧИЛА 1404 ПИСЬМА
НЕЛЬЗЯ ЛИ БЕЗ 
П Е Р Е М Ы Ч К И ?

Уважаемая редакция! В 
районе деревни Казанка 
Томского района есть курья 
Крутовиха длиной около 
трех километров. Ьот уже 
несколько лет при выходе ее 
в реку Томь она засыпается 
грунтом. Во время полово
дья в курью стало меньше 
заходить рыбы, да и та гиб
нет зимой от замора. А ве̂ 1ь 
раньше этот водоем был хо
рошим местом для нереста 
рыбы.

Перемычку сооружают ра
ботники Томской областной 
опытной сельскохозяйствен
ной станции для перевоза се
нокосных машин.

По этому вопросу мы об
ращались дважды в област
ное общество охотников, а 
те — в общество охраны 
природы. Нам обещали при
нять меры. Но идет второй 
Год, а ничего не сделано.

Группа любителей- 
рыболовов.

^СПИСАТЬ НА УБЫТКИ...р
, Ревизионная комиссия на
шего колхоза, проверяя фи
нансово-хозяйственную дея
тельность правления, устано
вила, что привлеченным со 
стороны строителям пере
плачено 2.697 рублей. Прав
да, председатель колхоза 
А. С: Петрашов поясняет, 
что переплата допущена с 
ведома И согласия бывшего 
главного экономиста Зырян
ского районного управления 
сельского хозяйства. Но это 
пояснение не меняет дела.

Чем дольше работала ре
визионная комиссия, тем

больше недостатков вскрыва
лось в нашем хозяйстве. 
Так, была обнаружена недо
стача 45 тысяч штук кирпи
чей на сумму почти 3 тыся
чи рублей. Однако она давно 
уже покрыта «липовыми» 
расходными документами. 
Во всем оказывается вино
ват... кирпичный завод. От
грузил, видите ли, одно ко
личество, а записал другое. 
И поскольку в колхозе не 
нашлось лица, ответственно
го за учет, поступавший кир
пич оприходовали как захо

телось заводу. Потом, чтобы 
приход совпал с расходом, 
неполученный кирпич «отпу
стили» на строительство.

Пало на свиноферме 48 
поросят. Думаете, виновата 
заведующая М. Славкина? 
Это, по мнению, правления, 
произошло по вине самих 
свиней, которые поступили 
чисто по-свински: ■ когда-то 
пали, не известив заведую
щую, а вот теперь офор
млять документы пришлось 
задним числом.

В акте ревизии записано, 
что 14 коров пали по вине

правления. Но в колхозе со
чли, что виновных нВт; коро- 
вы-де сами бб'ьеЛись. Стои
мость павшего скота тоже 
списана на убытки.

Казалось бы, правление 
должно быть в вопросах со
хранности .колхозного досто
яния особенно принципиаль
ным. На деле оно потакает 
тем. Кто наносит хозяйству 
ущерб. ■’

И. АЛЕКСЕЕНКО, 
председатель ревизион
ной комиссии ко.Лхоза 

имени Фрунзе Зырянско
го района.

ПРОЕЗДНОЙ БИЛЕТ СТУДЕНТА
Вот уже больше года мы 

живем в девятиэтажках на 
окраине города. Добираться 
до учебных корпусов прихо
дится на автобусах, троллей

бусах и трамваях. Управле- 50 процентов стоимости 
ния автобусного и трамвай- проездные билеты. Но вся 
но-троллейбусного пар- беда в том, что, имея про- 
ков сделали для студентов ездной билет на автобус, 
хорошее дело, предлагая за студент не имеет права про

езда по нему на троллейбусе 
и трамвае, и наоборот. Вре
мени же у нас всегда в об
рез, поэтому приходится са

диться на первый попавший
ся транспорт. Покупать же 
все проездные билеты сту
дентам не по карману. По
этому мы обращаемся с 
предложением: нельзя ли 
администрациям автобусного 
и трамвайно-троллейбусного 
парков договориться и соз

дать универсальный проезд
ной билет, дающий право 
проезда на любом виде го
родского транспорта?

Студенты Томского уни
верситета В. МАРИЧЕВ, 
В. КАРПОВ, Ю. КОПЫ- 

ТИН, Ю. ИВАКИН и 
другие.
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МИРОВОЙ СИОНИЗМ:
теория и практика

Еще не рассеялся дым 
пожарищ после налета из- 
раильсних стеряятников на 
металлургический завод в 
Абу-Заабале, как один из 
лидеров мирового сионизма, 
президент еврейского аген
тства Пинкус цинично 
призвал тельавивских руко
водителей и дальше дейст
вовать «так же мудро и 
смело». «Эти два качества,
— бесстыдно заявил он,— 
основаны на полной вере в 
идею о том, что дело сиони
стов — справедливое дело 
и что Израиль служит га
рантией сохранения евре
ев».

Единомышленник и друг 
нынешнего израильского 
премьера Голды' Меир — 
Пинкус почти слово в слово 
повторил сор^^ражения, по

дложенные в ̂ 'основу сионист
ской идеологии «отцом сио
низма» Теодором Терцлем 
еще в конце прошлого века
— соображения о «расовой 
исключительности евреев» и 
их «библейской прародине» 
как «гарантии сохранения 
еврейской нации».

От Теодора Герцля 
до Голды Меир

...в 1895 году не очень 
известный австрийский жур- 
налиЬт еврейского проис
хождения Теодор Герцль 
выпустил брошюрку под 
названием «Государство ев
реев». Ею сразу же заинте
ресовались столь, казалось 
бы, разноплановые деятели, 
как бароны-банмиры Рот
шильды и кайзер Виль
гельм II,, английские мини
стры и итальянский король.

Понять этот интерес не
трудно, если учесть, что в 
брошюрке Герцля содержа
лись вполне конкретные 
практические советы и для 
бО'рьбы против пролетариа
та, и для борьбы за сохране
ние колониального господ
ства империалистических 
держав. Мысль Герцля сво
дилась к тому, чтобы свя
зать евреев по расовому 
признаку вне .зависимости 
от места их проживания, 
оторвать их от стремитель
но развивавшегося рабочего 
движения и направить их на 
борьбу против этого движе
ния. Герцль, по. существу, 
утверждал, что и у трудя- 
щегося-еврея, и у баронов 
Ротшильдов одни интересы 
— интересы «еврейства».

Но не только это при
влекло внимание «сиятель
ных особ». Призыв Герцля 
основать «государство ев
реев у горы Сион» соблаз
нил руководителей импери
алистических держав и по 
другой причине. По какой? 
Процитируем самого Герц
ля, «Для Европы, писал 
он, — мы создадим в Па.че- 
стине аванпост против Азии, 
мы будем авангардом циви
лизованного мира против 
варварства».

Эта типично расистская 
идея захватила воображение 
цолбнизаторов, которые сов
сем не прочь бьши заполу
чить под ширмой «еврейско
го национального очага» 
опорную точку в райоце 
Ближнего Востока.

Так уже при своем за
рождении сионизм нес в се
бе те особенности, которые 
сразу поставили его в ряд 
основных пособников импе
риализма.

различных странах, к сме
нам режимов и нолитиков. 
После создания государства 
Израиль, оно захватило там 
господствующие позиции.

Современный сионизм 
стал идеологией, разветвлен
ной системой организаций, 
политической практикой 
крупной еврейской буржуа
зии в Израиле и вне его, 
сросшейся с монополистиче
скими кругами США и дру
гих империалистических 
держав.

Сейчас всемирная сиони
стская организация, создан
ная в конце прошлого века 
в швейцарском городе Базе
ле, действует в 60 странах. 
Высшим ее органом значит
ся номинально всемирный 
сионистский конгресс, а ис
полнительные функции осу
ществляет так называемое 
еврейское агентство, имею
щее две резиденции —• в 
Иерусалиме и в Нью-Йор
ке.

Есть другая, не менее 
важная сионистская органи
зация. Это так называемый 
всемирный еврейский кон
гресс, созданный незадолго 
до второй Мировой войны и 
имеющий свои отделения в 
67 странах. i Существуют 
также своего рода «отрасле
вые» организации: всемир
ная сионистская организа
ция женщин, действующая в 
54 странах, организация 
«Джойнт», занимающаяся 
подрывной деятельностью и 
сбором шпионских сведений. 
Сионистам подведомственны 
более тысячи периодических 
изданий во всем мире.

Надо, однако, иметь в ви
ду,’ что организационно у 
мирового сионизма нет како
го-то единого центра. Было 
бы неправильно, скажем, 
отождествлять мировой сио
низм с государством Из
раиль. Неправильно не толь
ко потому, что в Израиле, 
как II в каждой капитали
стической стране, существу
ют классы эксплуататоров и 
эсплуатируемых, угнетате
лей и угнетенных. Есть и 
другие причины.

Мы уже отмечали, напри
мер, что еврейское агент
ство имеет две резиденции 
— в Иерусалиме и Нью- 
Йорке. Президент этого 
агентства полгода находится 
в США, полгода — в Из
раиле. Число членов заоке
анских сионистских органи
заций приближается к об
щему числу всего еврейско
го населения Израиля. Речь 
идет о своего рода америка
но-израильском консорциу
ме сионистов. Десятки сио
нистских организаций США 
практически осуществляют 
сращивание монополистиче
ского капитала и сионизма. 
Они обладают крупными фи
нансовыми средствами. Они 
наладили тесные связи с 
прав1Ительством, конгрес
сом, финансово-промышлен
ными кругами США.

«тузы» США рассматрива
ют Израиль как некий 
«опорный пункт». Вот поче
му США осуществляют 
миллиардные вливания в 
военную машину. Тель-Ави
ва.

Их п ароль-  
антикоммунизм

Щупальца спрута
За прошедшие после вы

хода книги Герцля десяти
летия сионистское движение 
ширилось и разветвлялось. 
Оно, как хамелеон, приспо
сабливалось к обстановке в

Ио поддержка Соединен
ными Штатами агрессивной 
политики сионизма и, в ча
стности, сионистской правя
щей клики Израиля объяс
няется не только большим 
влиянием сионизма за океа- 
но.м. Американские нефтя
ные монополии выкачивают 
из стран Ближнего Востока 
около 2,5 миллиарда долла
ров прибылей ежегодно. И 
поскольку эти астрономиче
ские прибыли оказались под 
угрозой в связи с нацио
нально - освободительной 
борьбой арабских народов, 
постольку Дэвид Рокфеллер, 
Роберт Андерсон, Джон 
Майклой и другие нефтяные

Если выделить ту черту 
сионизма, которая, подобно 
сказочному паролю «сезам», 
открывает для сионистских 
лидеров бронированные сей
фы монополистического ка
питала. то такой чертой яв
ляется оголтелый антиком
мунизм.

Еще в начале нашего ве
ка, через несколько лет по
сле первого съезда сиони
стов в Базеле. В. И. Ленин 
разоблачал реакционную и 
антинаучную суть сионизма, 
как учения, выгодного лишь 
для крупной еврейской бур
жуазии и мирового импери
ализма. Марксизм-ленинизм 
по самой своей интернацио
налистической сущности 
стал рассматриваться сио
нистами как, «враг номер 
один». Буквально через не
сколько месяцев после побе
ды Октября сионисты уст
роили в Москве подпольное 
сборище, на котором их 
антикоммунистическая про
грамма была сформулирова
на следующим образом: 
«Социализм стоит сионизму 
поперек дороги. Сионизм и 
социализм не только два 
полюса взаимоотталкиваю- 
щиеся, но два элемента, 
друг друга совершенно ис
ключающие».

В полном соответствии с 
этим программным положе
нием сионисты действовали 
против Советской власти и 
на практике. Так было и в 
период гражданской ' войны, 
так было и во время Вели
кой Отечественной войны со
ветского народа против гит
леровского фашизма.

А разве вся послевоенная 
история сионизма не свиде
тельствует о полном взаимо
понимании между сионист
скими лидерами и империа
листами США, ФРГ, Анг
лии, когда,речь идет о сов
местных выступлениях про
тив Советского Союза, меж
дународного коммунистиче
ского и национально-освобо
дительного движения?

Проповедуемая сиониста
ми идейка «двойного граж
данства» и «двойного пат
риотизма» евреев, прожи
вающих в разных странах, 
используется империалиста
ми для подрыва изнутри 
стран социалистического 
содружества и их единства.

Сейчас мы являемся сви
детелями очередной злобной 
■антисрветской кампании си
онизма, проводимой руками 
израильских правителей, 
которые во главе с Голдой 
Меир вновь ухватились за 
изрядно потрепанное знамя 
«защиты евреев». Этим не
прошенным «защитникам» 
дана достойная отповедь в 
недавнем заявлении группы 
граждан СССР еврейской 
национальности на пресс- 
конференции в Москве.

«Советские патриоты и 
интернационалисты, — го
ворится в ЭТОМ’заявлении,— 
мы презираем смехотворные 
претензии правителей Изра
иля и их сионистских сооб
щников в других странах го
ворить от имени всех евре
ев. ■у евреев-тружеников, 
как и у прогрессивных лю
дей всех других наций и на
родностей мира, нет и не 
может быть ничего общего с 
сионистскими расистами».

А, КУЕОВ.

О  ОВЫИ комплекс приборов, 
П  который носит название 

<Холод-2Фр, позволяет хи
рургу, оперирующему откры
тое сердце, отказаться от при
менения аппарата искусствен
ного • кровообращения, потреб
ляющего большое количество 
донорской крови и кровезаме
нителей.

„Х О Л О Д Х  -  Н А Д Е Ж Н Ы Й  
П О М О Щ Н И Н  Х И Р У Р Г А
плекса приборов использовали 
холод.

Чтобы сохранить жизнеспо
собность головного мозга на 
время такой операции, когда 
он лишается из-за отключения 
сердца притока крови, несущей 
кислород, авторы нового ком-

Надетый на голову опери
руемого шлем, через который 
непрерывно течет охлажденная 
дистиллированная вода, быст
ро снижает температуру голов
ного мозга. Скорость этого 
охлаждения составляет четыре 
десятых долей градуса в ми
нуту.

Достигнув заданного преде
ла, снижение температуры 
прекращается, и приборы пере
ходят на режим работы. Обес
печивающий длительное и ус
тойчивое поддержание нужного 
уровня охлаждения.

С успехом используют <Хо- 
лод-2Ф» хирурги при трудных 
и сложных операциях головно
го мозга, а также врачи-реани-

мйтдры, возвращающие Жизнь 
людям.

Комплекс новых приборов 
иХолйд-2Ф* работает в клини
ках Ленинграда, Минска, Горь- 
кого, Владимира и других го
родов.

Московские инженеры В. И. 
Зубков, В. П. Данилов, И. Г. 
Мещеринова, разработавшие

пз-зп рувежо
ЮБИЛЕЙНЫЙ НОМЕР «ЛЕЙБОР МАНСЛИ»

ЛОНДОН, 1 апреля. 
(ТАСС). Здесь вышел из пе
чати апрельский—юбилей
ный номер марксистского 
журнала «ЛейбОр мансли», 
посвященный 100-летию со 
дня рождения В. Н. Ленина.

В редакционной статье 
главный редактор журнала 
Палм Датт отмечает, что ле

нинское учение является 
бесценным оружием в борь
бе угнетенных и эксплуати
руемых народов против им- 
'периализма.

Известный марксистский 
историк Р. Пейдж Арнот В ' 
статье «Ленин и рабочее дви
жение в Англии сегодня» 
подчеркивает актуальность

ленинского учения для борь
бы английских трудящихся 
за свои права.

Ветеран Коммунистиче
ской партии Великобритании 
председатель совета библио
теки имени Карла Маркса 
Э. Ротштейн анализирует 
на страницах журнала ■ ог
ромное влияние, оказанное

Лениным на развитие меж
дународных отношений.

В юбилейном номере жур
нала также публикуются 
ряд воспоминаний современ
ников о В. И. Ленине, ред
кие фотографии, относящие
ся к разным периодам жизни 
вождя пролетарской револю
ции и семьи Ульяновых.

КОНФЕРЕНЦИЯ В БЕРЛИНЕ
БЕРЛИН, 1 апреля. 

(ТАСС). Сегодня в Берлин
ском зале «Крнгрессхалле» 
открылась научная конфе
ренция, посвященная 100-ле
тию со дня рождения 
В. И. Ленина. Конференция 
проводится министерством 
иностранных дел и институ
том международных отноше
ний ГДР.

С докладом на конферен-' 
ции выступил министр иност
ранных дел ГДР о. Винцер. 
Он указал на огромное зна
чение учения В. И. Ленина 
для международного рабо
чего и коммунистического 
движения.

Большое внимание
О. Винцер уделил вопросу 
об отношениях между ГДР и

ФРГ. Он подчеркнул, что 
отношения между обоими 
германскими государствами 
могут строиться лишь на 
принципах равенства, Терри- 
ториа.чыюй целостности и 
неприкосновенности государ
ственных границ, невмеша
тельства во внутренние дела 
и взаимной выгоды.

Выполняя заветы велико
го Ленина, подчеркнул док
ладчик, ГДР делает и будет 
делать все для того, чтобы 
содействовать обеспечению 
прочного мира в Европе.

«Мы, — заявил в заклю
чение О. Винцер, — и даль
ше будем последовательно 
проводить начертанный 
В. И. Лениным курс социа
листической внешней ■ поли
тики. В этом надежный за
лог новых успехов ГДР в ее 
борьбе за мир, демократию и 
социализм».

ВСТРЕЧА 

ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
4 - х  ДЕРЖ АВ

НЬЮ-ЙОРК, 1 апреля. 
(ТАСС). Здесь состоялась 
очередная встреча, предста
вителей СССР, США, Фран
ции и Англии по вопросу о 
политическом урегулирова
нии положения на Ближнем 
Востоке.

Ф аш изм  не п р о й де т!

ПОЛОЖЕНИЕ 
В КАМ БОДЖ Е

НЬЮ-ЙОРК, 1 апреля. 
(ТАСС). В Камбодже не iipe- 
кращаются демонстрации. 
Самые крупные демонстра
ции, как сообщает агентство 
ЮПИ, состоялись в послед
ние дни в южной части стра
ны. В провинции Такео де--- 
монстранты с возгласами 
«Да здравствует Сианук!» 
направились к зданиям го
сударственных учреждений, 
но были встречены огнем 
солдат и полицейских. 'Убито 
и ранено около 200 человек.

В провинции Тяудык де
монстранты вывешивали пор
треты Сианука и пытались 
разобрать баррикаду перед 
зданием окружной админи
страции, за которой укры
лись солдаты. Демонстранты 
были разогнаны силою ору
жия, имеются жертвы.

Информационные агентст
ва отмечают, что в поддерж
ку Нородома Сианука, по
мимо жителей ряда городов 
и некоторых армейских под
разделений, выступают так
же крестьяне.

Камбоджийская столица 
патрулируется войсками. 
Правительственные п адми
нистративные здания нахо
дятся под охраной. Как со
общает газета «Вашингтон 
пост», университеты закры
ты, студентов мобилизуют 
в адмию.

П А Р И Ж , 1 апреля. Корр, 
ТА С С  Б. Бубнов передает:

Ты сячи париж ан заполни ли  
вчера вечером обычно спокой
ную  и ти хую  у л и ц у  М ари-Роз, 
а такж е все прилегаю щ ие к 
ней ули ц ы  и переулки . Они 
собрались здесь по призы ву 
Ф ранцузской ком м унистиче. 
ской партии и движ ения ком
м унистической молодежи
Ф ранц ии , чтобы провести ми
ти н г  протеста против х у ли га н 
ского налета ф аш и ствую щ и х 
м олодчиков на квартиру-м узей 
В. И. Ленина. Здесь, в доме но
мер четыре, на ули ц е  М ари- 
Роз Ленин провел несколько 
л е т в эм играции, отсю да руко
водил он подпольной борьбой 
больш евиков в России.

Над морем го ло в  тр а н сп а 
ранты : «Д а  здра вствует лени 
низм !», «Да здра вствует 100-ле- 
тие со дня рож дения Л е н и н а !», 
«Д а  здра вствует советско- 
ф ранцузская др уж б а !», «Ф а . 
шизм не п р о й де т!». Больш ой 
пор трет Л ени на укр еплен  на 
балконе ленинской квартиры , 
ты сячи  м аленьких портретов 
—  в петлиц ах участни ко в ми
ти нга .

Откры вая м итинг, секретарь 
Ц ентрального Комитета Ф КП 
Гастон Плисонье сообщ ает, что 
в м итинге приним аю т участие 
делегации париж ской ф едера
ции С оциалистической партии- 
и конвента республи ка нски х 
и нсти туто в , делегация Общ ест
ва «Ф р а н ц и я —  С С С Р », пред
ста ви тели  д р у ги х  дем ократи
ческих организаций. Он вы
сту п а е т с балкона ленинской 
квартиры , но даже усилённы й 
мощными гром коговорителям и 
его голос то н е т в сканди руе
мом дем онстрантам и ло зунге : 
«Е д и н с тв о ».

С яркой речью на м итинге

в ы ступи л зам еститель Гене
рального секретаря Ф К П  
Ж орж  Марше. «В  доме, перед 
которым вы собрались сегодня 
на многотысячном м итинге, —  
заявил он, ж ил в начале ве
ка крупнейш и й  револю ционер 
всех времен В. И. Л е н и н . Что
бы . п о ч ти ть  его пам ять. Ф ран
цузская ком м унистическая 
партия превратила скром ную  
ква рти ру, в которой он ж и л, в 
музей, дорогой сердцу париж 
ских тр у д я щ и х с я ». Ж орж  Мар
ше рассказал о том, как ф а
ш истские м олодчики соверш и
ли  а кт вандализма, взломав 
ночью дверь квартиры , разбив 
витрины  музея, испортив ряд 
докум ентов.

То т  ф а кт, что это нападение 
было совершено в то  время, 
когда тр удящ и еся и все демо
краты Ф ранц ии , как и всего 
мира, roTdsflTCfl отм етить 
100-летие со дня рож дения 
В. И. Л ени на, не случаен, ука
зал Ж орж  Марше.

«Л е н и н  является символом 
борьбы за освобождение т р у 
дящ и хся, за социальны й про
гресс, демократию  и социа
лизм , символом борьбы за на
ц иональную  независимость, 
против империализма, за мир.

Благодаря Л е н и н х  социализм 
превратился в реальную  дей
ств и тельно сть. Под его руко
водством победила Великая 
О ктябрьская револю ция. Она 
создала первое в истории со
циалистическое государство —  
Союз Советских С оциалистиче
ских Р еспублик.

Великие идеи Ленина . нахо
д я т все более ш ирокий о ткли й  
среди 'Н аро дны х масс, кото
рые в нашей стране вы ступа
ют за глубокие демократиче
ские преобразования в по ли 
тике, за благосостояние и мир

и которые борю тся за эти  пре
образования.

Перед лицом  победоносного 
развития самых передовых 
Идей наш его времени реакция 
и ее п р и служ ни к и  стрем ятся 
заторм озить народную  борьбу, 
прибегая к худш им  средст
вам», ”

Ж орж  Марше подчеркнул, 
что нападение, совершенное на 
музеи Ленина, не единично. 
Ему предш ествовали нападе
ния на рабочих и молодежных 
активистов, налеты  на помеще
ния дем ократических органи
заций, выставок щ и книж ны х 
магазинов.

Он призвал рабочий, класс, 
молодежь и все трудовое на- 

.. селение Ф ранции  у с и л и ть  бди . 
те ль н о сть  и да ть  отпор фа
ш истским  вылазкам.

Ж орж  Марше прбвозглаш а- 
ет: «Д а  здра вствует 100-летие 
со дня рож дения Ленина! Да 
здра вствует друж ба между 
ф ранцузским  и советскими на
родами! Да здра вствует союз 
рабочих и демократических 
сил! Да здра вствует объеди
ненная борьба нашего народа 
за демократию  и социализм !». 
Эти слова то н у т  в овациях. 
У ч а стни к и  м итинга ск а н ди р у
ю т: «Ф аш изм  не п р о й де т!».

Ты сячи р у к  поднимаю тся 
над то лпо й , когда ста ви тся на 
голосование резолю ция проте
ста про тив ф аш истской выход
ки на ули ц е  М ари-Роз.

Резолю ция б уде т вручена 
делегацией прем ьер-м инистру 
Ф ранции  Ш абан-Дельм асу,

М и ти н г окончен. Но еще до л
го звуча т звуки «И н те р н а ц и о 
н а ла ». Его пою т ты сячи  го ло , 
сов на ули ц е  М ари-Роз перед 
домом, где ж и л и работал ве
ли ки й  вождь мирового проле
тариата.

Волнения в Ольстере
ЛО Н Д О Н , 1 апреля. Корр. 

Т А С С  В. Н ики ти н передает: 
Последние несколько дней 

все крупны е города Северной 
И рла ндии  вновь напоминаю т 
осаж денные лагеря. Многие 
ули ц ы  Белф аста, Лондондерри, 
Арм а, Лергана и др у ги х  ц ент
ров О льстера перекры ты  ряда, 
ми колючей проволоки. В со
стояние полной боевой готов
ности приведены более 10 ты 
сяч а н гли й ски х  солдат и севе
рои рландских полицейских. 
Причиной этих интенсивны х 
приготовлений властей п о слу 
ж и ли  проходивш ие по всей 
стране походы и демонстра

ции, в которы х при няли  уча
стие в общей слож ности более 
30 ты сяч человек.

Наиболее внуш ительны м и 
бы ли манифестации в связи с 
54-й годовщ иной со дня Д у б 
ли нского восстания 1916 года 
против ан гли й ски х  колониза
торов, которые прош ли в 10 
городах Ольстера, а такж е вы
с туп ле н и я населения в защ иту 
граж данских прав.

Одновременно, пы таясь ор
ганизовать «контрдем онстр а, 
ц и и », вывел на улицы  банды 
своих сторонников и ф аш и ст
вую щ ий протестантский па
стор Ян Пэйсли.

Реакционны е элементы О ль
стера, организовавш ие сбори
ща сторонников П эй сли , пре
следовали свою цель —  запу
га ть  сторонников движ ения 
за граж данские права и спро
воцировать беспорядки, чтобы 
да ть  повод английским  
скам и вон-

североирландской по
ли ци и  д ля  новых реп^)ессий 
против борцов за дем ократи
ческие права.

Но их расчеты не удали сь. 
В больш инстве случаев демон
страции прош ли организован
но и без инцидентов. Однако 
в отдельны х местах х у ли га н , 
ствую щ ие элементы спрово
цировали столкновения, выз
вав вмеш ательство а нгли й ски х 
войск, как это было, н а п р и - 
лдер, в Лондондерри,

глйЬноеб конбтруктьра 0. А.
Смырндба, Сёйчас удоёёршён- 
ствдвьли кднетрукцигь прибб‘ 
рдв, ддёЛйли ёё ёщё бЬАёё 
убЬбнЬй и ибдёЖнОй 6 рабдтё.

НА СНИМКЕ: новый усо
вершенствованный аппарат 
«Х0Л0Д-2Ф».

Фото Н. Пашина, АПН..

Ответ
правительства
Аргентины

31 марта с. г. врёмённый 
поверРнный в делах Артен- 
тинскбй Республики 3 С С С Р  
Ф. Э. дель Кампб передал в 
МИД СССР ноту правите;», 
ства Аргентине! , в ответ ва 
ноту Советского правитель
ства от 30 марта с. г. в свя
зи с нападением на одного 
из советских дипломатиче
ских сотрудников в БуэнОО» 
Айресе.

В ноте говорится, что ар
гентинское правительство 
выражает сожаление в связи 
с этим инцидентом, спрово
цированным вооруженными 
преступниками, и заверяет 
Советское правительство, 
что будут приняты все необ
ходимые меры по обеспече
нию безопасности и нормаль
ной работы посольства 
СССР в Аргентине и его со
трудников.

Как сообщил министр 
иностранных дел Аргентин
ской Республики, лица, при
частные к нападению на со
ветского ' дипломатическбго 
сотрудника, задержаны, ве-' 
дется следствие, виновные 
будут наказаны.

ОКОНЧАНИЕ 
СЪЕЗДА КПТ

БРАЗЗАВИЛЬ, 1 апреля. 
(ТАСС). Сегодня здесь за
кончил свою работу чрезвы
чайный съезд Конголезской 
партии труда.

По решению съезда состав 
Политбюро ЦК КПТ увели
чен с 8 до 10 человек. Мари
ан Нгуаби и Клод-Эрнест 
Ндалла переизбраны соот
ветственно председателем и 
первым секретарем ЦК КПТ. 
Вновь вошедший в состав 
Политбюро бывший премьер- 
министр Амбруаз Нумаза- 
лай избран вторым секрета
рём ЦК КПТ вместо предсе
дателя государственного Со
вета Альфреда Рауля, кото
рый остался членом Полит
бюро. Впервые в состав По
литбюро ЦК КПТ избран ка
питан Денис Сассу-Нгуессо.

Разгром сил реакции
^ апреля. 

(1ALC). Суданские прави
тельственные войска подави
ли. сопротивление реакцион
ных сил и по.лностью контро
лируют положение на Остро
ве, Аба, являвшемся оплотом 
сторонников воинствующей 
секты «Ансар».

Как заявил, выступая по 
радио  ̂ Омдурмана, офици
альный представитель судан
ского правительства, ми
нистр национального руко
водства Судана Омар аль- 
Хадж Муса, на острове Аба, 
находящемся в 350 кило
метрах к югу от Хартума, 
ликвидированы все очаги 
сопротивления реакции. Ос
татки разгромленных анса- 
рооских групп сдались. За
хвачено большое количество 
оружия и боеприпасов. Ми
нистр сообщил, что объяв
лен розыск главаря секты 
«Ансар» Имама аль-Махдн.
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KPAGHOE ЗНАМЯ 3 апреля 1970 года

БЕГ ШЛ МЕСТЕ
П № М У , ТОМСКИЕ ЛЕГКОАТЛЕТЫ УСТУПИЛИ ПОЗИЦИИ

Прошедший год был для 
наших бегунов, прыгунов, 
метателей как будто доволь
но удаиньпи: установлено 13 
новых рекордов области, 2 
р>екорда повторено: завоева
но третье место на зональ
ной спартакиаде профсою
зов, третье место—в чемпио
нате Сибири: женщины заня
ли первое место в одной 
восьмой части финала СССР 
на кубок «Известий». Нако
нец, два чемпионских титу
ла (Л. Мухарева в беге на 
100 метров, В. Аржанников 
— на 5.000 метров), сереб
ряная медаль на 200 метров 
(Л. Мухарева) и третьи ме
ста в эстафетах — как у 
мужчин, так и у женщин — 
в октябре на чемпионате 
РСФСР в Сочи.

-Однако эти результаты 
наших легкоатлетов хороши 
только на фоне последних 
лет. Старожилы помнят, 
что в 1951 г. в Иркутске 
наши спортсмены завоевали 
первое место среди сибир. 
сяих команд и не знали по
ражений в подобных состя- 
заниях до 1958 года. Тогда 
команда выступала успеш
но и на первенствах РСФСР, 
неизменно занимая места в 
десятке сильнейших легко
атлетических коллективов 
республики.

Томичи Юрий Захаров, 
Алевтина Кирюшкина ус

пешно выступали в между
народных соревнованиях в 
составе сборной команды 
Советского Союза. Валенти
на Благовестова на соревно
ваниях в Румынии завоева
ла золотую медаль в мета
нии диска среди сельских 
спортсменов социалистиче
ских стран. Затем, к сожа
лению, произошел сдвиг. 
Легкоатлеты соседних обла
стей наращивали темпы, а 
мы, по существу, топтались 
на месте. Так, для томичей 
стали обычными 5 —6 места 
в Сибирской зоне и места в 
третьем, четвертом десятке 
среди коллективов респуб
лики.

Анализируя выступление 
сборной области в 1969 го
ду, к большому сожалению, 
следует признать, что успе
хи носят частный характер 
и не являются качественной 
ступенью в развитии легкой 
атлетики в Томске. Дело да
же не в том, что очень низ
ки результаты в спринте, 
ходьбе, беге на средние 
дистанции, метании диска и 
молота, прыжках с шестом 
(мужчин), что не радуют ре
зультаты наших метатель- 
ниц, что мы не имеем клас
сных многоборок. Дело в 
том, что, хоть мы и завоева
ли медали на первенстве 
РСФСР и успешно выступа
ли на чемпионате Сибири,

резервами все же не распо
лагаем. Более того, в этих 
программах нет даже до
стойных вторых номеров; 
Понятно, что при таком по
ложении ■ десяток сильных 
спортсменов не делает пого
ды в командной борьбе. 
Нужно принимать срочные 
меры для развития легкоат
летического спорта в обла
сти, восстановления побед
ных традиций.

В чем же причины наших 
поражений на беговой до
рожке, в секторах для мета
ний и  прыжков? Это ор
ганизационные недостатки, 
слабая работа детских спор
тивных школ, методическая 
разобщенность тренеров, не
внимание к «королеве спор
та» в ряде спортобщестз, 
неудовлетворительная мате
риальная база для трениро
вочной работы и соревнова
ний.

На заседаниях федерации 
легкой атлетики, в лучшем 
случае, решаются вопросы 
комплектования сборных 
команд, утверждаются поло
жения о соревнованиях. Не 
помню, чтобы здесь заслу
шивались отчеты отдельных 
тренеров, облсоветов ДСО 
или низовых коллективов, 
чтобы федерация контроли
ровала и направляла работу 
специализированной ДСШ.

Ии в коей мере не могут

удовлетворить результаты 
работы детских групп доб
ровольных спортивных об
ществ и детских спортивных 
школ гороно. Разве тер
пимо, что из 36 «взрос
лых» рекордов области на 
долю выпускников детской 
спортивной школы за,все го
ды приходится всего четыре? 
Что в сборной области про
шлого года из 42 участни
ков воспитанников детских 
школ было всего пять.

Менее всего мы хотели 
обвинить в этом преподава
телей детской спортивной 
Школы. Сейчас здесь ра
ботают настоящие энтузиа
сты, грамотные, опытные 
педагоги Е. Р. Лимберг, 
А. М. Разина, В. Н. Ильин и 
другие. Однако школа 
поставлена в такие усло
вия, что у нее нет ни од
ного спортзала. Поэтому мал 
контингент учащихся. На
стала пора серьезного раз
говора о состоянии детскогр 
спорта в городе.

В прежние годы проводи
лись методические конфе
ренции, семинары тренеров 
по легкой атлетике. Сейчас 
ни федерация, ни научно, 
методический совет, ни дру
гие организации ничего по
добного в городском или 
областном масштабе не про
водят. Редкие выезды от
дельных тренеров на сборы, 
курсы повышения квалифи- 
Ь'ацпи едва ли решат проб
лему качественного роста

массы тренерских кадров.
Большую тревогу вызы

вает то, что легкая атлетика 
культивируется лишь в 
ДСО «Буревестник», спорт- 
клубе «Янтарь» и ДСО 
«Труд». Такие коллективы, 
как «Спартак», «Трудовые 
резервы», «Динамо», ГДО, 
не могут составить команды 
даже из легкоатлетов треть
его разряда.

Особо хотелось бы оста
новиться на делах легкоат
летических в ДСО «Труд». 
Руководство этого самого 
большого в области спортив
ного общества считает вос
питание легкоатлетов высо
кой квалификации делом 
долгим и хлопотным. Лег
коатлетические соревнова
ния в коллективах общест
ва — редкое явление. Толь
ко единицы членов «Труда» 
занимаются легкой атлети
кой круглогодично. В упо
мянутой ранее сборной 
только два члена «Труда». 
В таблице рекордов области 
редки фамилии спортсменов 
этого общества, а в сорев
нованиях сборная «Труда» 
практически не может соста
вить конкуренции.

«Буревестник» в Томске 
является сильнейшим легко
атлетическим гюллективом. 
Но сильнейшим среди сла
бых! Сборная этого облсове- 
та — далеко не лучший 
коллектив в России, общие 
недуги присущи и этому об
ществу.

Теперь о причине, кото
рую следует признать одной 
из главных. Это условия для 
тренировок и соревнований.

Прошлым летом при зна

чительной помощи партий
ных, со1ветских, профсоюз
ных организаций и общест. 
венности Томска был рекон
струирован центральный 
стадион. Наш город стал 
первым в Сибири обладате- 
лем резино-битумной дорож
ки и секторов для прыжков 
и метаний. Теперь можно 
тренироваться и соревно
ваться даже под' прюливным 
дождем. Несомненно, прош
логодние наши успехи ча
стично объяснимы и этим 
фактом. Томск становится 
местом проведения крупных 
соревнований.

Но длинной зимой легко
атлетам тренироваться нег
де. В наше время спортзалы, 
даже самые большие (напри
мер, ЛПК), не дают воз
можности готовиться долж
ным образом во многих ви
дах легкой атлетики.

Думается, что вопросы 
развития в Томске и Области 
легкой атлетики надо серь
езно обсудить в областном 
комитете по делам физкуль
туры и спорта и в облсов- 
профе. Настала пора уде
лить «королеве спорта» то 
внимание, которое она за
служивает.

У нас есть большая 
группа опытных тренеров 
— Д. В. Моравепкий. В. С. 
Удут, К. Д. Климентьев и 
другие, которые могут гото-. 
вить отличных спортсменов. 
Томск должен стать вновь, 
одним из легкоатлетических 
центров России.

Ю. СУХОВ,
заведующий кафедрой
спортивных дисциплин 

педагогического института.

С П О Р Т *  С П О Р Ш

РАЗРЫВ УВЕЛИЧИВАЕТСЯ
БЕЛГРАД, 2 апреля. 

(ТАСС). Во втором туре 
шахматного матча сборная 
СССР — команда избранных 
шахматистов мира победу 
одержали советские шахма
тисты со счетом — 6:4. В

отложенных позициях' Петро
сян проиграл Фишеру, Смы
слов одержал победу над 
Решевским, Найдорф — над 
Талем, Керес — над Ивко- 
вым. После двух туров счет 
стал 11,5:8,5 в пользу сбор
ной СССР.

МЕТКИЕ ВЫСТРЕЛЫ
Проведены областные со

ревнования по пулевой 
стрельбе в зачет пятой Все
союзной спартакиады по во
енно-техническим видам 
спорта ДОСААФ. В них 
приняли участие ^ районов. 
Стрельба велась из малока
либерной винтовки и из пи
столета.

В упорной борьбе за приз 
имени Героя Советского Со

юза то'̂ 1ича В. И. Смирнова, 
погибшего в Великой Отече
ственной войне, победителем 
оказалась команда Томского 
района.

В личных зачетах победи
телями стали; Ю. Науголь- 
нов из Каргаска, А. Мясни
кова из Шегаркп, В. Гриша
ев (Каргасок), Н. Стрельцов 
из Зырянки, Е. Втюрин из 
Томского района.

К. ЕЛИЗАРЬЕВ.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается переменная облач
ность, по северным районам 
— местами слабый снег, ве
тер юго-западный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура днем — о—5 градусов 
тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ве
тер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду, темпера
тура днем — 2—4 градуса 
тепла.

ПИСЬМО в. РЕДАКЦИЮ
Разрешите через вашу га

зету принести сердечную 
благодарность всем органи
зациям и друзьям, прислав
шим поздравления и добрые 
пожелания в связи с моим 
семидесятилетием.

Э. Дрейзин.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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УЛЬЯНОВСК. Общий вид мемориального центра и гостиницы «Венец».
Снимок сделан с вертолета, пилотируемого военным летчиком В. Расторгуевым. (Фотохроника ТАСС).

HoSue книги

С и б и р с к и й
б о т а н и ч [ С С к и й

в  издательстве Томского го
сударственного университета 
им. В. В. Куйбышева вышла 
из печати книга ^Сибирский 
ботанический сад». Ее авторы 
— научные сотрудники старей
шего на востоке страны бота
нического сада.

материал о коллекции оранже
рейных растений, являющейся 
единственной в азиатской ча
сти Советского Союза коллек
цией подобного рода.

Работа знакомит читателей 
с 85-летней историей развития 
сада, освещает научно-просве
тительную деятельность его 
коллектива. В ней — подробное 
описание коллекции дендропар
ка, оранжереи, многолетних 
цветочно-декоративных расте
ний открытого грунта, травя
нистых растений флоры Сиби
ри и других географических 
областей, плодово-ягодного 
сада, коллекции зерновых, зер
но-бобовых и кормовых куль
тур. Дается и характеристика 
условий выращивания отдель
ных видов деревьев, кустарни
ков, цветочных, плодово-ягод
ных и зерновых растений, рас
сказывается, как использовать 
их в зеленом строительстве и 
практике сельского хозяйства.

Наиболее полно изложен

Заслуживает особого внима
ния описание дендрария и 
многолетних растений дикой 
ф.юры. В этом разделе отме
чается ряд видов, имеющих 
большое значение в садово- 
парковом строительстве За
падной Сибири (сирень вен
герская, разные виды таволог, 
чубушники, синеголовники и 
др.). Характеризуются неко
торые лекарственные, эфиро
масличные растения и медоно
сы.

Книга хорошо иллюстрирова
на, материал изложен в науч
но-популярной форме.

Книга ^Сибирский ботаниче
ский сад» представляет несом
ненный интерес для научных 
сотрудников, преподавателей 
школ, работников зеленого 
строительства, студентов-био- 
логов, а также многочисленных 
любителей-садоводов.

Т. СОКОЛОВСКАЯ.

НОВОСИБИРСКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ = 
ВОДНОГО ТРАНСПОРТА g

объявляет прием 
студентов

на 1970—1971 учебный год. 
На ф а к у л ь т е т ы :

ФАКУЛЬТЕТ СУДОВОЖДЕНИЯ И
ЭКСПЛУАТАЦИИ ВОДНОГО ТРАНСПОРТА
На факультете готовятся инженеры по двум спе

циальностям;
1. Судовождение на внутренних водных путях с 

нравом выхода в море.
2. Эксплуатация водного транспорта.
По специальности «Судовождение на внутренних 

водных путях» готовятся инженеры-судоводители с 
правом работы по совмещенной профессии штурма- 
на-помощннка механика.

Окончившие институт по этой специальности ра
ботают штурманами-помощниками механиков на 
крупных пассажирских судах, скоростных судах ти
па «Ракета», «Метеор» и ^грузовых судах внутренне
го водного транспорта, инспекторами судоходных 
инспекций, преподавателями специальных дисцип
лин в речных училищах и техникумах.

По специальности «Эксплуатация водного тран
спорта» готовятся инженеры по руководству рабо
той флота и портов.

Окончившие институт по этой специальности рабо
тают на руководящих должностях в управлениях 
пароходств, эксплуатационных участках, ремонтно
эксплуатационных базах, портах, по организации 
перевозок грузов и пассажиров, организации и меха
низации грузовых работ, а также инженерами в 
проектных и научно-исследовательских учреждени
ях.

ТОМСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
апреля 

(абонемент 
для ученых)

К 100-летвю СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА
« В  этом южном городе» —  

19, 21.

Томский научно-исследо
вательский институт вакцин 
и сывороток

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

Зал лектория 
КОНЦЕРТЫ СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА

Томской филармонии 
В п р о г р а м м е :

ШОСТАКОВИЧ. ДВЕНАДЦАТАЯ СИМФОНИЯ .1917 год“
Посвящается памяти В. И. Ленина 

ГЛИНКА. УВЕРТЮРА К ОПЕРЕ .ИВАН СУСАНИН* 
АРИИ ИЗ ОПЕР ГЛИНКИ, ЧАЙКОВСКОГО, БИЗЕ.

3 апреля — .
«Дамы н гусары ».

4 апреля' —
«Э й , ты , —  здра вствуй!..»

К 1 Л Н О

Д и р и ж е р
заслуженный деятель искусств РСФСР 

А. СТАСЕВИЧ.
Заслуженная артистка РСФСР, солистка Государственного академического 

Большого театра Союза ССР 
К. ЛЕОНОВА.

Начало в 20 часов.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал —  «Загадка 

«М ерседес» —  9̂, 10-40, 12-20,

Билеты продаются.

Весна для городских бла
гоустроителей — хлопотли
вая пора. Как лучше благо
устроить, озеленить усадь
бу, улицу, заводскую тер
риторию — вот что волну
ет сейчас тех, кто заботится 
о красоте своего города, о 
здоровье людей.

В этом большую помощь 
окажут хроникально-доку
ментальные фильмы, авто
ры которых рассказывают о 
лучших благоустроителях 
страны, о парках, садах, о 
чудесных уголках природы, 
созданных руками человека.

О новой свободной плани
ровке скверов и садов, о 
выдающихся образцах оте
чественного паркового ис

кусства рассказывает цвет
ной фильм

«ОЗЕЛЕНЕНИЕ 
СОВЕТСКИХ ГОРОДОВ».

Славное дело задумали 
школьники совхоза «Боль
шие лозы» Закарпатья — 
засадить цветами все улицы 
своего села. И это у них 
отлично получается. В этом 
наглядно убеждает фильм

«ЦВЕТЫ ДЛЯ ВСЕХ».
Совхозный парк стал 

творческой лабораторией/ 
по озеленению городов и 
сел нашей страны. Об этом 
рассказывает фильм

«ДОЛИНА ЦВЕТОВ».
Солнце, воздух, вода — 

верные друзья человека. 
Они на страже здоровья лю

дей. А как 'сам человек за
ботится о чистоте воздуха, 
чистоте воды?

«ВОЗДУХ ДОЛЖЕН 
БЫТЬ ЧИСТЫМ» —

утверждает старую истину 
хроникальная кинолента об 
очистке воздуха от ' завод
ских отходов.

А вот еще два фильма:
«БЕРЕГИ НЕСУЩУЮ 

ЖИЗНЬ»: 
«БЕРЕГИ ВОДУ, 

ЧЕЛОВЕК».
По названиям фильмов 

нетрудно догадаться, что 
.это рассказ об отношении 
человека к воде. Здесь раз
ные факты — и варварское 
обращение с речными водое
мами со стороны некоторых 
руководителей предприятий, 
и,‘наоборот, забота других 
о чистоте рек, озер, водое
мов.

Томский облкинопрокат.

14, 15-'ф , 17-20, 19, 20-40,
22 -20 .

Малый зал —  «Э хо далеких 
снегов*—  9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зал кинохроники. К 100-ле
тию  со д н л  рож дения В. И. 
Ленина: «А п п а сси о н а та », «Ш е 
стое лето* —  14-20, 22. «Ж у р 
н а ли с т» (вторая серия) —  19.
«М и н ск  —  столица Советской 
Б е лорусси и», «П оследни й  эк
замен», «К р е п о сть  в м оре», 
«Р аспределени е» —  13-15,
16-50, 17-55. «Ф л и п п е р » —  9, 
10-40, 12-20. «Р а х и ле  и ж у к »,
«Обезьянка Ф и н е », «Козленок, 
который счи тал до де ся ти », 
«К то  сделал облако», «К а ле й 
доско п-68», «С в е тля ч о к » № 8 —
15- 35.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Э хо далеких 

сн е го в »—  9, 10-55, 12_50, 14-45,
16- 40. 18-35, 20-30. 22-25. Ж у р - 
на.п «Ф и т и л ь »  № 8.

Зеленый зал —  «М осты  че
рез забвенье» —  11-30, 13,
14-30, 16, 17-30, 19, 20-30, 22. 
Для детей  —  Сборник ф ильм ов 
—  9-10, 10-05. Ж у р н а л «Р а з 
говор после ф и ль м а ».

имени И. ЧЕРНЫХ

П Я ТН И Ц А , 3 апреля
19.00. «Показываем сельское  

сам одеятельное искусство». 
П ередача третья. 19 40. «Рядом  
вечность». Фильм. 19.50. «*Ро- 
тографии без ретуш и». 20 .10 . 
Новости. 20.25 «Ты ветра и 
солнца брат...» Программа, по
свящ енная Дню геолога. 21.40. 
Фильм «Хо.'зяйка Бранденбург
ских ворот», 21 50 Наши гости.

В целевую аспирантуру по 
специальностям —вирусоло- 
ГИЯ Ц) и микробиология 
(1). Прохождение аспиран
туры в Томском медицин
ском институте.

Срок конкурса — 1 ме
сяц. 'Документы направ
лять по адресу; г. Томск, 
проспект Ленина, 32, Том- 
НИИВС.

Томское городское ремонт
но-строительное управление 
№  1

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
от населения на устройство 
штакетных оград и тротуа
ров, изготовление оконных и 
дверных блоков, мусорных 
ящикбв, садовых скамеек и 
диванов, грибков, песочниц, 
половых досок с нарезкой по 
размеру комнаты.

Изготовленные изделия 
доставляются заказчику на 
дом.

Управление коммунально
го хозяйства Томского горис
полкома доводит до сведения 
граждан г. Томска, прокат
ных пунктов, спортивных 
баз, имеющих в пользовании 
велосипеды, мопеды, мото
циклы с объемом цилиндра 
до 49,8 куб. сантиметра, что 
регистрация их в 1970 г. бу
дет производиться с 1 апре
ля по вторникам и четвергам 
с 9 до 17 час. в здании гор
исполкома (проспект им. Ле
нина, 73, 2-й этаж, комната 
54).

Обращаться; г. Томск, ул. 
Свердлова, 15, телефон 
№ 2-21-37.

Больш ой зал —  «В стреча у  
старой м ечети» —  9, 10-40,
12- 20, 14. 15-40, 17-20, 19, 20-40, 
22 - 20.

Малый зал —  «О ш ибка рези* 
де н та » (две серии) —  10-50,
13- 30, 16-10, 18-50, 20-40.

«ПИОНЕР»
Для детей  —  «С окровищ а 

пы лаю щ их ск а л» —  9, 10-35,
12-10, 13-45, 15-20, 16-55. «В о л 
чье эхо» —  18-30. Сеансы для  
взрослы х —  20-30, 22-30. 

«СИБИРЯК»
«Звездочка» —  9-30. «П у с т ь  

го вор ят» —  11, 12-55. 14-40,
16-25. «Ш естое и ю ля» —  18-10.

Детским яслям № 22 
г. Томска срочно требуются 
заведующий хозяйством и 
повар.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 116.

Коллектив «Томскграж- 
данпроекта» выражает 
глубокое соболезнование 
главному инженеру ин
ститута Витолсу Г. В. по 
поводу смерти его отца

ВИТОЛСА
Вольдемара Петровича.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П и р  у  хи щ н и ко в» —  15.
Г7. , 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Б ег и ноходца» —  17-15, 19,

Томский политехнический институт им. Кирова 
объявляет, что 17 апреля, в 15 час., в актовом зале 
института, на заседании совета по присуждению учэг 
ных степеней электромеханического факультета со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени канди
дата технических наук: Вороновой Л. И. на тему: 
«Некоторые вопросы защиты от замыканий на зем
лю в электроустановках с компенсированной ней
тралью на наложенном токе 25 гц»; Жаданом В. А. 
на тему: «Исследование вентиляции и нагрева за
крытых обдуваемых асинхронных двигателей мощ
ностью 0,6—20 К В Т ».

С диссертациями можно ознакомиться в читаль. 
ном зале института.

_ СУДОМЕХАНИЧЕСКИИ ФАКУЛЬТЕТ
g На факультете готовятся инженеры-механики по 
= проектированию, постройке, эксплуатации и ремон. 
g ту судовых машин и механизмов (двигателей внут- 
g реннего сгорания, турбин, вспомогательных меха- 
= низмов). :
= Окончившие факультет направляются в пароход- I 
= ства, бассейновые управления пути, на судострои- \ 
I  тельные и судоремонтные предприятия, в проектные [ 
= институты, конструкторские бюро и непосредствен- j 
= но на флот II работают в качестве мастеров, техно- : 
Н логов, конструкторов, механиков на современных I 
= теплоходах, начальников отделов, главных инже  ̂
= неров, директоров заводов. :
I „  ФАКУЛЬТЕТ ВОДНЫХ ПУТЕЙ И ПОРТОВ I 
= На факультете готовятся ннженеры-гидротехники = 
= широкого профиля с правом производства общест- : 
g роительных работ. :
S Окончившие факультет работают инженерами по ; 
= проектированию, строительству и эксплуатации вод- = 
5 ных путей, гидротехнических сооружений, портов, | 
g промышленных п гражданских зданий. =
1 ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ [
S На факультете готовятся пнженеры-электромеха- [
g ники по электроприводу и автоматизации промыш- \ 
= ленных установок. :
= Инженеры-электромеханики являются специали- :
S стами широкого профиля, так как в процессе обу- i 
= чения они глубоко изучают теоретические основы ; 
= электротехники, электрические машины, теорию : 
Е электрического привода, аппаратуру управления и Й 
= электроавтоматику, а также электрическое обору- I 
S дование судов, промышленных предприятий, гидро- = 
= технических сооружений, портовых механизмов : 
= Инженеры- электромеханики готовятся для проек- \ 
Е тирования, монтажа, эксплуатации и ремонта элек- =
2 трического оборудования транспортных и техниче- ;
g ских судов, промышленных предприятий, портов и i 
Е гидротехнических сооружений и для ведения науч- 5 
= но-исследовательсной работы в этой области. -
g Срок обучения в институте — 4 года 10 меся- 5
1 = 
S Условия приема в институт общие для всех i
Ё технических вузов СССР. Прием заявлений на фа- |  
= культеты очного обучения — с 20 июня по 31 июля = 
= 1970 г. г
S Вступительные экзамены — с 1 по 20 августа. = 
Е Приемные экзамены проводятся по следующим =
g предметам: Н
Е математика (письменно, устно); физика (устно); i  
S русский язык и литература (сочинение). |
Ё Медалисты и окончившие средние специальные I
S учебные заведения с отличием сдают вступительные i  
S экзамены по математике (письменно и устно). =
Ё Нуждающиеся студенты обеспечиваются обще- i
g житием. =
I  При институте с октября по июль работают подго- Ё 
Е товительные курсы. Для работников водного тран- |  
S спорта и детей речников, желающих поступить в g 
Ё НИИВТ, при институте с 1 по 30 июля Организуют- Ё 
Ё ся краткосрочные подготовительные курсы. Нуж- Ё 
g дающиеся обеспечиваются общежитием. |
S Справки о приеме в институт можно получить в 1
Ё приемной комиссии по адресу г. Новосибирск-99, Ё 
g Щетинкина, 33, комната 214, телефоны = 
= №№ 22-10-05, 22-39-72. Ё
в • ' S
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